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par Gisèle Bourque, directrice générale adjointe
POUR ET PAR LES JEUNES

Comment définissons-nous la réussite des élèves au 
Conseil scolaire Centre-Nord?  Peu importe d’où les élèves 
partent, nous voulons être en mesure de constater les 
progrès de l’ensemble des élèves mais également ceux de 
chacun d’entre eux individuellement.  Ces progrès sont 
certainement au niveau académique, mais également dans 
bien d’autres domaines comme le bienêtre, l’intégration 
de bonnes habitudes d’activités physiques, de nutrition, de 
valeurs spirituelles et d’habiletés de leadership.  Cet article 
vous permettra de découvrir comment le développement 
d’habiletés de leadership chez nos élèves leur permet, sans 
aucun doute, d’être des élèves engagés dans leur milieu 
scolaire tout en étant des joueurs importants dans leur 
communauté respective, sur la scène provinciale et nationale.  

Cette année, la population d’élèves au CSCN a augmenté de 
3,9 %.  Cette augmentation provient en partie des élèves qui 
nous arrivent en maternelle.  Dès les premières semaines 
de la rentrée, il a fallu se réajuster afin de pouvoir répondre 
aux besoins de ces derniers.  Certains diront que c’est en 
maternelle que les différences de nos élèves sont les plus 
marquées.  Certains auront passé leurs premières années à 
la maison avec un parent ou encore une gardienne, d’autres 
auront fréquenté des garderies ou les prématernelles en 
français ou en anglais.  Comment nos enseignants gèrent-ils 
leur classe afin de répondre aux besoins de nos élèves avec 
des parcours si différents?  Récemment, en observant l’une 
de nos classes de maternelle, j’ai pu constater à quel point 
l’apprentissage par les comptines développe une gamme 
d’habiletés chez les élèves.  
 
Tout d’abord, l’enseignante, en avant de son groupe, à l’aide 
d’un enregistrement musical, chantait les comptines en 
accompagnant le tout de gestes.  Les élèves se sont prêtés avec 
plaisir au jeu car, pour eux, cette activité était avant tout un 
jeu.  L’écoute de comptines et de chansons permet aux élèves, 
avec des habiletés langagières très diversifiées, d’augmenter 
leur compétence avec la langue française et à développer une 
conscience phonologique. 
De plus, cela permet le développement de la concentration, 
de la mémoire et de la motricité. Alors que l’enseignante 
chantait à plusieurs reprises certaines chansons et démontrait 
de façon explicite les gestes de ces dernières, elle a demandé 
à un de ses élèves de la remplacer en avant. Elle lui a laissé la 
place en l’appuyant, mais cette fois-ci en se plaçant derrière le 
groupe.  Tout d’abord un peu intimidé par son nouveau rôle, 
l’élève soutenu par son enseignante est par la suite devenu 
l’animateur devant ses camarades.  L’enseignante me racontait 
que chaque élève de sa classe avait la possibilité de devenir 
l’élève de la semaine et qu’à ce rôle venait des responsabilités 
qui permettaient à ses élèves de se dépasser.  
 
C’est donc dire que nos élèves ne sont jamais trop jeunes 

pour développer leurs habiletés de leadership en classe 
ou à l’extérieur de cette dernière.  Parfois, ce leadership se 
développe dans des situations d’apprentissage sérieuses et 
parfois davantage à travers le jeu.

Toutes les occasions sont bonnes pour célébrer dans les 
écoles du CSCN: barbecues de la rentrée, soirées des 
lauréats, joutes de nos équipes sportives, etc.  Au cours des 
derniers mois, deux de nos écoles ont célébré leurs vingt 
ans d’existence.  Pour les spectateurs à ces célébrations, il 
était possible de constater les talents de nos élèves dans des 
prestations musicales, dans l’élaboration d’oeuvres d’art, 
dans la composition de textes et comme animateur de nos 
soirées.  Quel plaisir chers élèves de vous voir à l’oeuvre!

L’implication des jeunes du CSCN va bien au-delà de nos 
classes et de nos écoles.  Ils participent à des évènements 
comme ceux des Jeux de la francophonie canadienne ou 
le Parlement jeunesse.  Du 27 au 30 septembre 2017, cinq 
élèves de 11 et 12ième années du CSCN ont fait partie de la 
délégation Leadership jeunesse du 70e congrès de l’ACELF 
(Association canadienne d’Éducation de langue française) à 
Calgary.  Avec les 500 participants de ce congrès axé sur la 
construction identitaire, les cinquante jeunes en provenance 
d’un peu partout au pays ont pu assister à des ateliers et en 
animer pour l’ensemble des participants.  Avec les jeunes, les 
participants ont pu réfléchir à la confiance linguistique, la 
francisation, l’identité numérique francophone ou l’espace 
francophone et des moyens pour l’élargir.   

Et ce n’est qu’un début car tout au long de l’année scolaire, 
tous nos jeunes auront l’opportunité de se dépasser et 
d’exercer leur leadership dans leur communauté scolaire.  
Chers jeunes, chers parents, chers membres du personnel 
de nos écoles, n’hésitez pas à nous partager des histoires 
d’épanouissement du leadership de nos élèves présents ou 
qui ont fréquenté les écoles du CSCN en communiquant au 
courriel suivant : conseil@centrenord.ab.ca. 
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École Gabrielle-Roy
Edmonton

La journée des jeunes mentors, par Jade Kelford

Le 21 avril, certains jeunes des écoles francophones sont venus à La Cité 
francophone pour la journée des jeunes mentors. C’est le Projet ESPOIR 
qui a organisé la journée. Il y avait des ateliers de zumba et des pièces de 
théâtre que d’autres élèves ont présentés. L’une des pièces était Seul dans 
ma tête. Elle a été présentée par Jade Kelford, Ellijah Webonga-Minto, 
Godbless Richard et Evan Wilson. Le thème porte sur l'intimidation. Nous 
avons travaillé pendant un mois pour préparer cette pièce.
Le jardinage

À l’école Gabrielle-Roy, certains élèves de la 8e année ont construit des 
bacs de jardinage pendant quelques semaines dans le cadre d’un projet 
en mathématiques. Ils sont dans le programme “M.A.N” (mise à niveau). 
Les 8e années construisent les bacs, puis les jeunes de la maternelle à la 
6e année vont planter des légumes pour le CEPP. Le CEPP est la garderie 
de l'école. Cet été, les enfants de la garderie vont prendre soin des 
légumes. Les 8e années ont étudié le volume et les proportions pour 
fabriquer les bacs, sous la direction de Mme Mathilde. Les élèves devaient 
apprendre comment utiliser une perceuse. Elligah Webonga a mentionné 
que “le projet est difficile, mais amusant”. Jade Kelford est contente de sa 
participation et a dit que “ce projet est une bonne idée et que nous, 
comme communauté scolaire, devrions faire plus de choses comme cela”. 
Le participants au programme M.A.N iront faire des présentations à 
l’élémentaire à propos de cette construction. Merci à Mme Mathilde!

École des Fondateurs
Camrose

Nos activités du printemps

La prématernelle Les Aventuriers a célébré le début du 
printemps en faisant un bricolage pour jouer dans le vent. 
Les enfants sont très contents de ne plus devoir porter leurs 
habits de neige! Notre classe de maternelle/1re année a 
gagné un prix, le « best classroom music K-3 » lors du Festival 
de musique de Camrose. Un beau gros merci à Mme 
Joy-Anne d'avoir si bien préparé nos groupes. Les élèves 

Aussi, tous les élèves de l'École des Fondateurs ont visité le 
Parc provincial Lac Miquelon pour apprendre les cycles de vie 
des insectes et pour suivre un cours sur l’étude des insectes. 
Ils ont même été capables d'attraper des insectes dans l’eau 

Nos élèves de 4-5 et 6e on aussi fait du géocaching. Au 
printemps, c’est également le temps de l'année pour les 
cours de natation; les élèves s'en donnent à cœur joie! Finale-
ment, d’ici juin, il y aura beaucoup d’autres activités à l’école 

École Père-Lacombe
Edmonton

On construit avec les sciences!

Les élèves de 3e année de l’école Père Lacombe  ont participé à un 
atelier  de  « Hands on Science » sous le thème de la construction.  Ils 
ont travaillé en équipes pour  construire 4 différents types de ponts 
avec des matériaux divers. Les sciences ont tellement plus de sens 
quand on peut expérimenter en mettant à l’essai nos hypothèses! 

Merci Mme Rachelle, par Véronique Côté, enseignante de maternelle

J'aimerais prendre le temps de remercier Madame Rachelle, une 
aide-élève de l'école Boréale, qui est venue passer deux journées 
complètes dans ma classe de maternelle et ce, de son plein gré. Elle 
test venue pour voir Ava, une élève de l'école francophone à Fort 
McMurray, afin de l'aider à s'adapter à son nouveau milieu d'appren-
tissage. Ava a beaucoup apprécié sa présence.

Le Club Rafiki

Le Club Rafiki à l’école Père-Lacombe est un club d’élèves qui s’allie 
pour faire une différence positive dans le monde. En début d’année, 
huit élèves du club ont participé à WE DAY à Calgary, où ils ont été 
inspiré à entreprendre des actions locales et des actions mondiales. 
Avant Noël, le club a choisi d’aider le Hope Mission à Edmonton. 
Chaque membre a cuisiné des biscuits pour les vendre aux élèves de 
l’école. Ils ont réussi à amasser plus que 300$. En revenant des 
vacances, le Club Rafiki voulait éduquer les jeunes de l’école sur 
l’importance d’avoir une vie active et de faire de l’activité physique au 
quotidien. Ils ont préparé des annonces pour chaque matin à l’inter-
phone pendant deux semaines, indiquant un fait intéressant en lien 
avec l’activité physique, ainsi qu’une idée d’activité physique à essayer. 
Présentement, le club se penche sur une action mondiale afin d’aider 
des gens dans un autre pays. Le club a choisi d’aider en Inde en 
achetant des chèvres pour des villages avec de l’argent amassé. 
Chaque chèvre coute 50$ et elles sont utiles parce qu’elles produisent 
du lait qu’une famille peut transformer en fromage et ensuite le 
vendre au marché. Présentement, les élèves organisent leur plus grand 
évènement : une vente de garage à l’école Père-Lacombe le samedi 
28 mai 2016 dès 16h. Cet évènement se passera conjointement avec 
la soirée poutine organisée par la Société des parents de l’école. On 
verra bientôt la différence qu’un groupe d’élèves dévoués peut 
accomplir!

Notre-Dame
Edmonton

ENGAGEMENT SOCIAL À L’ÉCOLE NOTRE-DAME !

Ce début d’année scolaire est basé sur l’engagement social à l’école Notre-
Dame. Les activités débutent avec une cueillette de fonds pour la fondation 
Terry Fox. Les élèves motivés par l’opportunité de garnir des enseignants 
ainsi que leurs camarades avec de la crème fouettée, ont amassé 3076,45 $. 
Deuxièmement, les élèves de la 5e et la 6e année se préparaient au processus 
électoral du comité d’étudiant. Les élèves de la 6e devaient préparer leur 
campagne électorale et présenter leur discours devant les élèves de la 5e année.   
Troisièmement, les élèves de la 6e année ont participé au vote étudiant 
pour les élections municipales le vendredi 13 octobre.

Nous sommes des citoyens engagés à l’école Notre-Dame !

La Prairie
Red Deer

ACTIVITÉ DE LA RENTRÉE À L’ÉCOLE LA PRAIRIE

Le 15 septembre dernier, les élèves de la maternelle à la 7e année de l’école La Prairie ont eu 
la chance d’aller passer une journée au labyrinthe de maïs de Lacombe. Cet endroit unique 
avec toutes ses activités aussi spéciales les unes que les autres, a permis aux élèves de sauter 
sur un trampoline géant, jouer dans un petit parc de maisons miniatures, voir une course 
de cochons et de canards, faire une course de voitures et j’en passe. Les élèves ont donc 
eu la chance de s’amuser en français et ainsi apprendre à mieux se connaitre. Cette sortie a 
donc favorisé la création de liens plus serrés entre les élèves et ce, à l’aube d’un autre début 
d’année scolaire.

MARATHON DE L’ESPOIR

Le 28 septembre, les élèves de La Prairie ont célébré la Journée nationale Terry Fox des 
écoles. Monsieur Doyon a convoqué tous les élèves de l’école pour une présentation portant 
sur l’importance de cette journée. Par la suite, les élèves et le personnel ont partagé la 
tâche de courir la distance équivalente à un marathon, 42,2 km ! Quel plaisir d’observer la 
communauté de La Prairie courir un marathon de l’espoir.  

LA COURSE DAWE / ST-PATRICK

Le 19 septembre, tous les élèves de la quatrième à la neuvième année ont participé à la 
course Dawe / St-Patrick à Red Deer où un total de 4999 élèves ont parcouru le parcours de 
3 km. Cette année, Éthan Duret a gagné la première place parmi les garçons de neuvième 
année. Il a couru la distance en dix minutes quarante-cinq secondes  ! Bravo  !

Michaëlle-Jean
Edmonton

BIRCH BAY RANCH - Par Yomna El Kayal, élève de 8e année

Le vendredi 8 septembre 2017, les élèves de 7-8-9 de l’école Michaëlle-Jean sont partis en sortie à Birch Bay Ranch. Ils se 
sont amusés à faire de l’escalade, du tir à l’arc, de la tyrolienne, du rappel et de l’escalade de caisse. Cette sortie a permis aux 
élèves de se connaître et de devenir plus à l’aise ensemble. Ces activités ont rendu la rentrée scolaire beaucoup plus plaisante 
pour tout le monde. Les étudiants espèrent refaire cette expérience magnifique. Les élèves étaient séparés en groupe et avaient 
chacun un surveillant qui les escortaient autour du site. Un employé a accompagné chaque groupe pour les guider. Les élèves 
étaient très respectueux et ils ont été des ambassadeurs et des ambassadrices impeccables. C'était une journée remarquable ! 

SE RAPPELER: TERRY FOX - Par Oumar Bamba, élève de 8e année

Comme toutes les écoles à travers le Canada, l’école Michaëlle-Jean honore la mémoire de Terry Fox en poussant leurs élèves 
à lever des fonds pour la recherche contre le cancer. Grâce à l’effort de tous les élèves, elle a réussi à amasser 1366,25 $ cette 
année. Un élève de 7ème année, Roman Parkins, a contribué à vraiment fait augmenter ce montant en réunissant à lui seul 1115$.  
De plus, les enseignants de l’école ont organisé une course autour de l’école comme activité pour les élèves. La course a été 
divisée par niveau et par genre. Le premier de la course dans chaque catégorie a gagné une carte de Subway de 10$. En 
7ème, les gagnants étaient : Ahmed Abdulkadir et Salma Gharsallah. En 8ème année, Oumar Bamba et Ubah Cali-B ont eux 
aussi été premiers. En 9ème année c’était Abdul Abdulkadir et Gail Ndoricimpa. Cette activité a été un grand succès pour 
tous ! 

BARBECUE DE LA RENTRÉE À MICHAËLLE-JEAN  - Par Mariam Sharaf et Fatim Gueye, élèves de 8e année

Le 14 septembre 2017, a eu lieu le barbecue d'ouverture de l'école Michaëlle-Jean. Ce barbecue a été mis en 
place par le conseil étudiant, pour que chaque parent puissent rencontrer les enseignants de leur enfant. Pour 
changer la façon dont le barbecue s'est déroulé, Mme Dassylva a créé une présentation pour tous les parents 
des élèves de la 7 à la 9 année aient une idée des activités offertes à l'école, tandis que les secondaires du 2e 
cycle ont pu s'informer sur des services supplémentaires en consultant des stations placées dans le grand gym. 
De plus, l'école a décidé d'ajouter un tirage 50/50. Ce tirage avait comme but d'amasser un don de 2 $ 
par parent. Plus tard l'école a divisé l'argent amassé avec le parent qui a été pigé au sort. Heureusement, 
le gagnant, M. Matsunaga-Turnbull a décidé de faire don de son argent, ce qui a beaucoup touché l'école. 
En général le barbecue c'est très bien déroulé, les parents ont beaucoup aimé l'idée, puisque c'était la première fois que 
l'établissement avait abordé ce nouveau format. Pour le Conseil Étudiant, les activités ont été un défi à organiser mais, ils se 
sont surpassés pour préparer ce bel événement.
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École Maurice-Lavallée
Edmonton

Voyage en Europe, par François Lamache, Marie-Claude Laroche, Josée 
Dallaire et Davis Caron

Le 20 mars, 40 élèves et quatre enseignants de l’école se sont envolés, 
direction Amsterdam, pour un voyage de treize jours à la découverte de la 
Hollande, de la Belgique, du Nord de la France, ainsi que de la capitale 
britannique.  

À peine un pied posé au sol, et malgré la fatigue, nous voici à arpenter  les 
couloirs du musée Rijksmuseum.   Des Rembrandt, des Vermeer, des Van 
Gogh… quoi de mieux pour découvrir la richesse de la culture hollanda-
ise.  Et voilà, c’était parti. Fatigués, certes, mais déjà  dépaysés et avides de 
découvrir ce qui allait suivre.  Avec ses nombreux canaux, l’architecture 
caractéristique de ses maison, le charme d’Amsterdam n’a pas manqué 
d’opérer sur le groupe.  Visite de la maison Anne Frank et tour guidé des 
principaux attraits du centre-ville ont complété la découverte de cette 
magnifique capitale.  Et puis, pendant la visite du centre-ville, notre guide 
nous informe des événements tragiques en cours à Bruxelles, ville où nous 
devions nous rendre le lendemain. Évidemment, il n’était plus question de 
garder l’itinéraire original… S’en est suivi une série de communications 
pour réorganiser les quatre journées que nous devions passer en Belgique 
: réserver de nouveaux hôtels, restaurants, planifier visites et activités. Ce 
fut rapidement décidé; nous allions passer une journée de plus en 
Hollande, traverser directement la Belgique en empruntant une route 
secondaire en bordure de côte et passer trois jours de plus en France.   

En France, la visite de Vimy fut une expérience unique pour beaucoup 
d’élèves, dont la plupart découvraient pour la première fois un site 
commémorant le sacrifice de soldats canadiens.  Le soleil, le réveil de la 
nature, l’atmosphère et la quiétude des lieux ont particulièrement 
contribué au recueillement.  

Parmi les activités non prévues dans l’itinéraire initial, notons la visite du 
musée du Louvre-Lens, du château de Compiègne et de la cathédrale 
d’Amiens... Mais il fallait faire mieux.  Les élèves comprenaient parfaite-
ment la situation et la déception de ne pas se rendre à Brugge et à 
Bruxelles était à peine perceptible.  Alors, quelle ne fut pas leur surprise 
lorsque nous leur avons annoncé, à la fin d’un souper, que nous ferions, le 
lendemain, une visite express de Paris. Certes, ce fut rapide. Mais quand 
même, la tour Eiffel, les Champs-Élysées, le Louvre et Notre-Dame valaient 
bien quelques heures d’autobus.

Puis, l’itinéraire normal reprit son cours. Les trois dernières journées furent 
occupées à découvrir la magnifique ville de Londres. Abbaye de Westmin-
ster, Tour de Londres, British Museum, marché Camden lock et j’en passe, 

le tout assorti d’une comédie musicale pour certains et/ou d’une visite de 
la ville sur le thème Harry Potter pour d’autres, avec finalement le London-
Eye comme activité pour occuper la dernière soirée. Si un kilomètre à pied 
ça use les souliers, ceux qu’on a parcourus nous ont usés jusqu’aux 
genoux!

Ce voyage fut mémorable. Outre les visites et les découvertes, les évène-
ments ont montré à tous que des imprévus peuvent survenir à tout 
moment et que le meilleur moyen d’y faire face est de rester positif et de 
faire contre mauvaise fortune bon cœur, ce qu’ont parfaitement fait les 
élèves, leurs parents ainsi que nos collègues du conseil scolaire et de 
l’école Maurice-Lavallée, qui nous a aidé à gérer la situation. Nous, les 
quatre enseignants accompagnateurs, vous en remercions tous.

L’Amazonie, par Ronald Déry

C’est en novembre 2015, accompagné de moi-même, de Marc-André Roy 
et de quatre parents, que 13 élèves de l’école se sont rendus au petit 
village de Coca, en Équateur. Nous sommes séjournés à bord du Manatee 
Amazon Explorer, un petit bateau de croisière de la rivière Rio Napo. Nos 
journées étaient remplies d’excursions en canoë, le long de la rivière ou à 
pied, sur des sentiers peu visités de la forêt tropicale. Nos yeux et nos 
appareils photo étaient à la recherche de la flore et de la faune exception-
nelle de la région. Nous avons eu la chance de voir toutes sortes de 
différentes espèces d’oiseaux, de plantes, arthropodes et de primates. 
Malheureusement, plusieurs des animaux célèbres étaient trop gênés 
pour se montrer; pas de tapirs, d’anacondas, de lamantins, de paresseux, 
ou de jaguars. Une de nos expéditions nous a emportées dans une 
communauté de Kichwas, un peuple indigène de l’Amazonie. C’est lors de 
cette visite que nous avons « dégusté » des piranhas, du jus de yucca et 
des larves de coléoptères.  Un des faits saillants de notre voyage fut la 
baignade dans le lac Panacocha, un petit étendu d’eau habité de piranhas. 
Oui, on s’est baigné avec les piranhas.

Une fois la croisière terminée, les voyageurs se sont rendus à Quito pour 
un très court séjour de tourisme dans la capitale de l’Équateur avec 
cathédrales, marchés et restaurants à l’agenda. Le deuxième jour, en route 
vers Otavalo au nord de Quito, nous sommes arrêtés au vrai Mitad del 
Mundo (le milieu du monde). Cet endroit touristique très convoité donne 
l’occasion de se mettre debout à exactement zéro degré de longitude ; un 
instant on était dans l’hémisphère nord et l’autre, dans l’hémisphère sud. 
Ensuite, nous avons fait l’expérience du marché d’Otavalo, un immense 
marché où des gens de partout dans la province se rendent afin de vendre 
artisanats, nourriture, vêtements, etc. C’est là que la majorité de nos 
souvenirs ont été achetés. Mais malgré les nombreux biens matériaux 
remmenés à la maison, ce sont les souvenirs qui demeureront les plus 
précieux. Merci l’Amazonie et à la prochaine ! 

École Saint-Christophe
Wainwright

Nos activités des dernières semaines
La classe de 3-5-6 a participé le 20 avril à une journée médiévale. En 
plus des costumes et activités, la classe a pu se régaler d’un festin 
médiéval à l’heure du diner.
Nous avons pu apprécier les talents de nos élèves et de leur éducatri-
ce de musique en après-midi, le 21 avril. Merci à Mme Brenda Carpen-
tier qui s’est assurée que tous les artistes étaient prêts et à Mme 
Alexandra Lemmetti pour la préparation du programme et la commu-
nication avec les parents.
Le 4 mai, nous avons eu une très bonne participation à la journée « 
porter un chapeau pour la santé mentale ». Les chapeaux étaient tous 
des plus originaux.

L’équipe des « Tic Tac » a gagné la 9e et la 11e manche tandis que 
l’équipe des « Espions » remportait la 10e manche de la course aux 
étoiles de notre programme d’école positive. Ces deux équipes ont pu 
savourer leur banquet de la victoire au cours des mois d’avril et de 
mai. La 12e manche bat maintenant son plein!
Félicitations aux quatre élèves de notre école qui se sont mérités des 
prix pour leurs dessins soumis au concours de dessins sur le recyclage 
organisé par la ville de Wainwright.
Merci à Mme Sylvie Darveau de l’ACFA pour l’organisation de l’activité 
de bricolage d’un pot de fleurs que les élèves ont pu offrir à leur 
maman pour la fête des Mères. 

Alexandre-Taché
St-Albert

Boréal
Fort McMurray

PLEINS D’ACTIVITÉS À TACHÉ

Depuis le début de l’année scolaire, l’école Alexandre-Taché à 
Saint-Albert vit au rythme des évènements les plus stimulants les 
uns des autres. Les mois de septembre et d’octobre ont vu des 
moments forts. En voici un bref compte-rendu. 

Le 21 septembre dernier se tenait la course crosscountry à Saint 
-Albert.  Sous des conditions difficiles (40 C & averses de pluies) 
dans un parcours sinueux plein de boue dans un sentier de 2.1 
km à travers le bois, Ariana Garcia a persévéré et remporté une 
médaille de bronze pour les Scorpions d’Alexandre-Taché.

Pour la première fois dans son histoire, l’école a mis sur pieds 
deux équipes de volleyball 7-8-9 qui joueront dans la ligue 
séniore de SAPEC.  Nous voulons surtout remercier Mme Angela 
Boucher d'avoir initié et organisé un camp de sélection au début 
de l’année scolaire et pour son temps en tant qu’entraineuse 
bénévole afin de voir au bon fonctionnement de nos équipes. 
Nous leur souhaitons une belle saison!  

L’école a souligné le mérite des élèves qui se sont illustrés dans 
les domaines académiques, sportifs, socioculturels et spirituels 
au cours de l’année scolaire 2016-2017 lors de la soirée des 
lauréats. Le personnel, de nombreux parents et d’élèves se sont 
réunis pour célébrer nos élèves méritants. 

Enfin, quatre élèves de l’école ont participé au voyage au Québec 
au début du mois d’octobre et quatorze élèves se sont rendus à 
Calgary pour le Rassemblement Jeunesse de FJA. La prochaine 
sortie sera celle de WeDay qui aura lieu à Calgary le 1er novembre 
où l’école enverra environ vingt participants.  

On ne s’ennuie pas quand ça bouge à Taché!

VOTE ÉTUDIANT À L’ÉCOLE BORÉAL

Les élections municipales et scolaires ont lieu tous les 4 ans. Il s’agit d’un moment important 
pour tout citoyen canadien de se prévaloir de ce droit, mais c’est aussi la responsabilité de 
chacun d’en faire une priorité. 

Cette année, les élèves de la classe de 5e et 6e années de l’école Boréal à Fort McMurray 
ont eu la chance de vivre les élections aux premières loges en participant au vote étudiant. 
Ils se sont familiarisés avec les différents candidats pour le poste de maire et de conseillers 
municipaux de leur municipalité ainsi que leurs plateformes électorales. Jeudi, le 12 octobre 
dernier, ils ont participé à l’élection en suivant toutes les étapes nécessaires. Ils sont allés au 
bureau de scrutin de l’école, un scrutateur a vérifié leur identité et leur a donné un bulletin 
de vote. Chaque élève a par la suite voté derrière l’isoloir et remis son vote dans la boîte de 
scrutin. Les votes ont par la suite été dépouillés par l’enseignante accompagnée d’un témoin 
et les résultats ont été comptabilisés. Les étudiants ont trouvé l’expérience très enrichissante 
et pertinente. Quelle merveilleuse façon de préparer les électeurs de demain! 

Joseph-Moreau
Edmonton

Le 5 octobre dernier, 24 élèves de l’école Joseph-Moreau participaient à la compétition de 
crosscountry qui a eu lieu au parc Goldbar. Cette rencontre réunissait plus de 400 coureurs des 
conseils scolaires catholiques de la ville d’Edmonton. Les athlètes représentant Joseph-Moreau 
ont réussi à se démarquer par d’excellentes performances. En effet, les garçons intermédiaires 
(de gauche à droite sur la photo : Kian Laroche, Matis Rochon, Alexandre Paquette-Villarreal, 
Luc Lacoursière et Matthieu Larochelle) ont gagné la première place d’équipe de leur catégorie, 
rapportant le premier trophée de crosscountry de l’histoire de l’école Joseph-Moreau. La 
performance des filles intermédiaires est également à souligner puisqu’elles ont terminé 
deuxièmes, en équipe, de leur catégorie. Finalement, dans l’ensemble, les coureurs ont tous 
donné leur maximum tentant d’aller chercher la meilleure performance personnelle possible; 
ce qui a donné d’excellents résultats puisque l’école Joseph-Moreau s’est retrouvée deuxième 
au classement général. Félicitations à tous nos coureurs pour cette superbe journée!

Dans le cadre de la semaine de lecture, un groupe de 20 élèves (8e et 9e) de l'école Joseph-
Moreau se sont rendus à l'École Ste-Jeanne-d'Arc afin de faire la lecture aux élèves des classes 
de première année. L'activité s'est déroulée durant le temps d'engagement. Cette rencontre a 
permis de créer un sentiment de fierté auprès des élèves de Joseph-Moreau. De plus, les tout 
petits ont pu profiter de la présence d'un GRAND du secondaire. Les sourires et l'enthousiasme 
étaient au rendez-vous. Expérience à répéter!
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Voyage en Europe, par François Lamache, Marie-Claude Laroche, Josée 
Dallaire et Davis Caron

Le 20 mars, 40 élèves et quatre enseignants de l’école se sont envolés, 
direction Amsterdam, pour un voyage de treize jours à la découverte de la 
Hollande, de la Belgique, du Nord de la France, ainsi que de la capitale 
britannique.  

À peine un pied posé au sol, et malgré la fatigue, nous voici à arpenter  les 
couloirs du musée Rijksmuseum.   Des Rembrandt, des Vermeer, des Van 
Gogh… quoi de mieux pour découvrir la richesse de la culture hollanda-
ise.  Et voilà, c’était parti. Fatigués, certes, mais déjà  dépaysés et avides de 
découvrir ce qui allait suivre.  Avec ses nombreux canaux, l’architecture 
caractéristique de ses maison, le charme d’Amsterdam n’a pas manqué 
d’opérer sur le groupe.  Visite de la maison Anne Frank et tour guidé des 
principaux attraits du centre-ville ont complété la découverte de cette 
magnifique capitale.  Et puis, pendant la visite du centre-ville, notre guide 
nous informe des événements tragiques en cours à Bruxelles, ville où nous 
devions nous rendre le lendemain. Évidemment, il n’était plus question de 
garder l’itinéraire original… S’en est suivi une série de communications 
pour réorganiser les quatre journées que nous devions passer en Belgique 
: réserver de nouveaux hôtels, restaurants, planifier visites et activités. Ce 
fut rapidement décidé; nous allions passer une journée de plus en 
Hollande, traverser directement la Belgique en empruntant une route 
secondaire en bordure de côte et passer trois jours de plus en France.   

En France, la visite de Vimy fut une expérience unique pour beaucoup 
d’élèves, dont la plupart découvraient pour la première fois un site 
commémorant le sacrifice de soldats canadiens.  Le soleil, le réveil de la 
nature, l’atmosphère et la quiétude des lieux ont particulièrement 
contribué au recueillement.  

Parmi les activités non prévues dans l’itinéraire initial, notons la visite du 
musée du Louvre-Lens, du château de Compiègne et de la cathédrale 
d’Amiens... Mais il fallait faire mieux.  Les élèves comprenaient parfaite-
ment la situation et la déception de ne pas se rendre à Brugge et à 
Bruxelles était à peine perceptible.  Alors, quelle ne fut pas leur surprise 
lorsque nous leur avons annoncé, à la fin d’un souper, que nous ferions, le 
lendemain, une visite express de Paris. Certes, ce fut rapide. Mais quand 
même, la tour Eiffel, les Champs-Élysées, le Louvre et Notre-Dame valaient 
bien quelques heures d’autobus.

Puis, l’itinéraire normal reprit son cours. Les trois dernières journées furent 
occupées à découvrir la magnifique ville de Londres. Abbaye de Westmin-
ster, Tour de Londres, British Museum, marché Camden lock et j’en passe, 

le tout assorti d’une comédie musicale pour certains et/ou d’une visite de 
la ville sur le thème Harry Potter pour d’autres, avec finalement le London-
Eye comme activité pour occuper la dernière soirée. Si un kilomètre à pied 
ça use les souliers, ceux qu’on a parcourus nous ont usés jusqu’aux 
genoux!

Ce voyage fut mémorable. Outre les visites et les découvertes, les évène-
ments ont montré à tous que des imprévus peuvent survenir à tout 
moment et que le meilleur moyen d’y faire face est de rester positif et de 
faire contre mauvaise fortune bon cœur, ce qu’ont parfaitement fait les 
élèves, leurs parents ainsi que nos collègues du conseil scolaire et de 
l’école Maurice-Lavallée, qui nous a aidé à gérer la situation. Nous, les 
quatre enseignants accompagnateurs, vous en remercions tous.

L’Amazonie, par Ronald Déry

C’est en novembre 2015, accompagné de moi-même, de Marc-André Roy 
et de quatre parents, que 13 élèves de l’école se sont rendus au petit 
village de Coca, en Équateur. Nous sommes séjournés à bord du Manatee 
Amazon Explorer, un petit bateau de croisière de la rivière Rio Napo. Nos 
journées étaient remplies d’excursions en canoë, le long de la rivière ou à 
pied, sur des sentiers peu visités de la forêt tropicale. Nos yeux et nos 
appareils photo étaient à la recherche de la flore et de la faune exception-
nelle de la région. Nous avons eu la chance de voir toutes sortes de 
différentes espèces d’oiseaux, de plantes, arthropodes et de primates. 
Malheureusement, plusieurs des animaux célèbres étaient trop gênés 
pour se montrer; pas de tapirs, d’anacondas, de lamantins, de paresseux, 
ou de jaguars. Une de nos expéditions nous a emportées dans une 
communauté de Kichwas, un peuple indigène de l’Amazonie. C’est lors de 
cette visite que nous avons « dégusté » des piranhas, du jus de yucca et 
des larves de coléoptères.  Un des faits saillants de notre voyage fut la 
baignade dans le lac Panacocha, un petit étendu d’eau habité de piranhas. 
Oui, on s’est baigné avec les piranhas.

Une fois la croisière terminée, les voyageurs se sont rendus à Quito pour 
un très court séjour de tourisme dans la capitale de l’Équateur avec 
cathédrales, marchés et restaurants à l’agenda. Le deuxième jour, en route 
vers Otavalo au nord de Quito, nous sommes arrêtés au vrai Mitad del 
Mundo (le milieu du monde). Cet endroit touristique très convoité donne 
l’occasion de se mettre debout à exactement zéro degré de longitude ; un 
instant on était dans l’hémisphère nord et l’autre, dans l’hémisphère sud. 
Ensuite, nous avons fait l’expérience du marché d’Otavalo, un immense 
marché où des gens de partout dans la province se rendent afin de vendre 
artisanats, nourriture, vêtements, etc. C’est là que la majorité de nos 
souvenirs ont été achetés. Mais malgré les nombreux biens matériaux 
remmenés à la maison, ce sont les souvenirs qui demeureront les plus 
précieux. Merci l’Amazonie et à la prochaine ! 

École Saint-Christophe Wainwright

Nos activités des dernières semaines
La classe de 3-5-6 a participé le 20 avril à une journée médiévale. En 
plus des costumes et activités, la classe a pu se régaler d’un festin 
médiéval à l’heure du diner.
Nous avons pu apprécier les talents de nos élèves et de leur éducatri-
ce de musique en après-midi, le 21 avril. Merci à Mme Brenda Carpen-
tier qui s’est assurée que tous les artistes étaient prêts et à Mme 
Alexandra Lemmetti pour la préparation du programme et la commu-
nication avec les parents.
Le 4 mai, nous avons eu une très bonne participation à la journée « 
porter un chapeau pour la santé mentale ». Les chapeaux étaient tous 
des plus originaux.

L’équipe des « Tic Tac » a gagné la 9e et la 11e manche tandis que 
l’équipe des « Espions » remportait la 10e manche de la course aux 
étoiles de notre programme d’école positive. Ces deux équipes ont pu 
savourer leur banquet de la victoire au cours des mois d’avril et de 
mai. La 12e manche bat maintenant son plein!
Félicitations aux quatre élèves de notre école qui se sont mérités des 
prix pour leurs dessins soumis au concours de dessins sur le recyclage 
organisé par la ville de Wainwright.
Merci à Mme Sylvie Darveau de l’ACFA pour l’organisation de l’activité 
de bricolage d’un pot de fleurs que les élèves ont pu offrir à leur 
maman pour la fête des Mères. 

À la Découverte
Edmonton

À LA UNE DE LA DÉCOUVERTE

A l’École À la Découverte, nous avons commencé l’année en beauté avec une équipe 
dynamique et prête pour une merveilleuse année scolaire! Nous souhaitons la bienvenue 
aux nouveaux membres du personnel qui ont rejoint l’école cette année: Mme Lynda 
Belanger (secrétaire de l’école), Mme Bamba (enseignante de notre deuxième maternelle), 
Madame Fatou (enseignante de la première année), Madame Khadra (enseignante de la 
deuxième année), Madame Jacynthe (enseignante de musique et d’anglais). 

LA SOIRÉE DE BARBECUE

Le 15 septembre s’est tenue la soirée Barbecue de la rentrée à l’école À la Découverte. 
Ce fut l’occasion pour M. Guéladé de souhaiter la bienvenue aux parents et de présenter 
à l’assistance le corps enseignant pour cette année 2017-2018. Le directeur a évoqué 
plusieurs points importants pour la bonne marche de cette nouvelle année scolaire, 
notamment les valeurs ainsi que les attentes de l’école. Dans cette même foulée, le comité 
SCP de l’école, à travers Mme Anta et Mme Noura, a fait une présentation à l’assistance 
de notre programme de soutien aux comportements positifs (SCP).

LA MARCHE TERRY FOX

Le 11 octobre, l’école À la Découverte a organisé la marche Terry Fox pour inspirer nos 
jeunes de son courage et sa détermination. Ainsi, tout le personnel de l’école a accompagné 
les élèves durant un parcours dans le périmètre du quartier de Queen Mary Park. 

LA SEMAINE DE LA LECTURE ÉTAIT UN GROS SUCCÈS À L’ÉCOLE !

Pendant la semaine du 2 au 6 octobre, les élèves ont eu à participer à diverses activités 
de lecture dans leurs classes. Notre école a eu le privilège et l’honneur d’accueillir des 
invités tels que Mme Gisèle Bourque, M. Henri Lemire et M. Karamoko Sy qui ont partagé 
leur amour des livres pour le grand bonheur de plusieurs de nos amis. Nous saluons 
l’engagement de nos élèves et le soutien de leurs enseignantes ainsi que l’implication de 
la communauté à cette occasion.

La Mission
St-Albert

SEMAINE DE LECTURE À LA MISSION

Du 2 au 6 octobre, nous avons eu la semaine de lecture. Lors de cette 
semaine, les élèves ont eu l’opportunité de découvrir les coups de cœur du 
personnel de l’école. 

De plus, mardi nous avons eu la visite surprise de Mae Anderson, animatrice 
de l’émission ONIVA. Elle a fait la lecture du livre vedette avec beaucoup 
d’émotion. 

Mercredi, les élèves de La Mission ont fait une lecture partagée. Les 4e, 5e 
et 6e années ont lu aux plus jeunes. Quelle belle semaine de lecture « je lis 
pour moi-même et j’aime ça ».

Sainte-Jeanne-D'Arc
Edmonton

VISITE DE MGR SMITH

C'est avec une grande fierté que les élèves et les 
membres du personnel de l'école Sainte-Jeanne-d'Arc 
ont accueilli Mgr Smith lundi dernier. Mgr Smtih en a 
profité pour lire un livre aux plus jeunes et il a répondu 
à plusieurs questions des plus vieux. Nous remercions 
Mgr Smith pour sa belle visite qui a réchauffé le coeur 
de plusieurs à l'école Sainte-Jeanne-d'Arc.

SEMAINE DE LA LECTURE

La semaine de lecture fut bien célébrée à l'école 
Sainte-Jeanne-d'Arc. De nombreux invités sont venus 
lire aux élèves dont Mgr Smith, Constable Amyotte  et 
plusieurs parents. Les élèves de 4e à la 6e année ont 
participé à la bataille des bouquins et nos élèves de 
1re année ont fait une lecture partagée avec des élèves 
de l'école Joseph-Moreau. La lecture continuera d'être 
célébrée tous les jours à l'école Sainte-Jeanne-d'Arc.


